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Неуловимая ржа 
Назначить виноватого за то, что из кранов в квартирах нижневартовцев 
течет ржавая вода, не получится.  

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ
                    28 íîÿáðÿ, ñóááîòà                29 íîÿáðÿ, âîñêðåñåíüå

òåìïåðàòóðà âîçäóõà 
íî÷üþ: -7°...-11°    äíåì: -5°...-9° òåìïåðàòóðà âîçäóõà 

íî÷üþ: -6°...-10°    äíåì: -5°...-10°
ветер: ЮЗ 2 м/с ветер: ЗЮЗ 2 м/с
давление: 747 мм рт.ст. давление: 753 мм рт.ст.

П орядка 50 тысяч кубометров снега вывезено на спецполигон из Нижневартовска за октябрь-ноябрь. Во время обильного снегопада на убор-ку улиц выходят более 150 единиц тех-ники. В Югре повышены требования к общественной безопасности. Все силовые ведомства переведены на уси-ленный вариант несения службы. Осо-бый контроль осуществляется за ми-грационными потоками. Э ргинское нефтяное месторож-дение в Югре готовят к аукци-ону. Минприроды планирует его реа-лизовать в I–II кварталах 2016 года. На конкурс, по мнению аналитиков, могут заявиться практически все крупные игроки – «Роснефть», «Газпром нефть», «Сургутнефтегаз», «Лукойл» и «Баш-нефть».  12 ледовых площадок от-кроют нынешней зимой в Нижневартовске. Две лыжные трассы будут работать на Комсомольском озе-ре и на лыжной базе «Татра». Прошлой зимой ледовые площадки и пункты про-ката посетили 38 тысяч горожан.В округе начали строить зимники и ледовые переправы. Эту работу закончат к 25 декабря. Будут сданы 54 зимника, общей протяженностью свы-ше 2,5 тысячи км, и 51 ледовая перепра-ва – 17,5 км.М ассовые распродажи в интер-нете ожидаются на выходных. Аукцион неслыханной щедрости пла-нируют устроить более 300 интернет-магазинов, начиная с пятницы. По обещаниям продавцов, скидки будут до-ходить до 90%.Р еальные доходы населения РФ, по данным Росстата, упали в 2015 году на 6,2%.С 1 января 2016 года государствен-ные органы будут обязаны за-купать софт из специального реестра отечественного программного обеспе-чения. Такое постановление Прави-тельства на днях подписал премьер-министр России Дмитрий Медведев.Р аботодателей обязали погашать долги сотрудников по имуще-ственным налогам за счет их зарплат, если сумма просрочки не превышает 25 тысяч рублей. Документ уже всту-пил в силу. Согласно статистике ФНС, задолженность по налогу на имущество физлиц к 1 августа выросла на 34%, по транспортному налогу — на 24%.Д о 10 декабря в городе планируют подготовить план мероприятий по устранению недостатков качества 
воды. Этому вопросу в рамках обсужде-ния протокольных поручений нижне-вартовские депутаты уделили немало времени на совместном заседании по-стоянных депутатских комиссий. Одним она напоминает апельсиновый сок, другим – жидкость благородного 

коньячного цвета. На самом деле, вред-ная и ни на что негодная вода ржавого цвета течет из крана уже полгода в не-которых домах горожан. Словно сразу из реки – и прямым ходом в квартиру.
Продолжение на стр. 2

КОММУНАЛКА

Татьяна Шлыкова

ГРЯЗНАЯ
ВОДА
для здоровья БЕДА
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ПОРОК – ЗА ПОРОГ!

В рекламный отдел 
ТРЕБУЮТСЯ МЕНЕДЖЕРЫ 
для «холодного» обзвона. 
Обращаться по телефону

8 (3466) 507-102.

НАШЛИ СВОЕ МЕСТО 
В РЕЙТИНГЕ ТРЕЗВОСТИ 

По материалам информагентствН а прошедшей неделе в округе сотрудниками Госавтоинспек-ции раскрыто 40 преступлений. Из них 27 – управление транспортным средством в состоянии опьянения, бу-дучи лишенным водительских прав.«П ьянству бой!» – под та-ким лозунгом прошла в Нижневартовске акция по массовой проверке водителей на состояние опьянения. Причина – неуменьшаю-щееся количество ДТП, происходящих по вине водителей, севших за руль в нетрезвом состоянии.Ж ительница Мегиона не до-ждалась домой мужа с ра-боты. Супруг, по ее сведениям, дол-жен был выехать домой с территории Северо-Покурского месторождения еще 6 ноября. Женщина обратилась в полицию, так было раскрыто престу-пление, совершенное в состоянии ал-когольного опьянения. Оказалось, после работы пропав-ший выпивал с коллегой – жителем Лангепаса. Мужчины поссорились и подрались. В ходе драки мегионец был убит. Коллега вывез его тело в район Локосовского месторождения и сбро-сил в карьер.По признакам состава преступле-ния, предусмотренного ч. 1 ст. 105 УК РФ «Убийство» возбуждено уголовное дело. Санкция статьи предусматрива-ет наказание в виде лишения свободы на срок от шести до пятнадцати лет.С оставлен «Национальный рей-тинг трезвости», в котором сравнили регионы по степени алкого-лизации. По шкале исследования каж-дый регион мог получить от 0 до 600 баллов – до 100 по каждому показа-телю. Так, в группу самых «трезвых» регионов включили те, что набрали менее 130 баллов. У них «показатели алкоголизации, алкогольной смерт-ности и преступности, а также объе-мов продажи водки и пива являются по стране одними из самых низких», а также «эффективно работает антиал-когольное законодательство».Наибольшая часть субъектов – 43 – была отнесена экспертами во вто-рую группу рейтинга. В ней объедине-ны регионы, набравшие от 130 до 250 баллов, где «антиалкогольную кам-панию нельзя назвать удовлетвори-тельной», и эффект от злоупотребле-ния спиртным «ставит под угрозу здо-ровье и безопасность граждан». Сюда и вошла Югра, заняв 43 место из 85.Наиболее пьющими (набравшими больше 250 баллов) оказались 22 реги-она, преимущественно дальневосточ-ные и сибирские. Как говорится в ис-следовании, они «демонстрируют вы-сокую смертность, заболеваемость и преступность, связанные с потребле-нием спиртных напитков, а также мак-симальный объем продажи алкоголя».Рейтинг рассчитывался на основа-нии шести показателей: числа боль-ных алкоголизмом и алкогольными психозами, силы антиалкогольного законодательства, объемов продажи водки, объемов продажи пива, смерт-ности от алкогольного отравления и преступлений, совершенных в состоя-нии алкогольного опьянения.

Грязная вода – для здоровья беда
КОММУНАЛКА

Татьяна Шлыкова

Продолжение. Начало на стр. 1О собенно страдают жильцы ново-строек. Сделаны сотни звонков, написаны десятки жалоб, пачками сня-ты сюжеты и репортажи на ТВ, а железо-бактерия все также гуляет по трубам. Нет-нет, то здесь, то там из крана про-рывается рыжевато-коричневая взвесь – ни умыться, ни попить, ни постируш-ки затеять. История с ржавой водой похо-жа на детектив, мистический триллер и, местами, на американскую комедию. Но назначить виноватого не получится при всем желании, сошлись во мнении депу-таты. И причин здесь сразу несколько. Тут тебе и паводок, после которого из-менился химический состав воды в реке Вах, и металлические оцинковые трубы в 

новостройках вместо пластиковых, и ре-зультат невыполнения некоторыми УК предписаний по промывке внутренних инженерных коммуникаций. В общем, звезды так сошлись. 
- Мы держим вопрос на контроле, и по-

верьте, уже приняты все возможные ме-
ры, – заверил депутатов директор де-
партамента ЖКХ Сергей Афанасьев. По его словам, на выходе из ВОС содер-жание железа в воде даже ниже нормы – 0,1 и 0,12 мг на литр (при норме 0,3 мг на литр). Но проходя через трубы, вода собирает вторичное железо. Директор «Горводоканала» Анатолий Боков доба-вил, что с начала года сделаны 19 тысяч проб, из них лишь 0,1% не соответству-ет норме. Для предприятия качество во-ды – забота архиважная. Здесь внедря-ют новую технологию по очистке воды – проводят аэрацию. Специалисты сходятся в одном: основ-ная версия того, что ржа разгулялась по 

трубам жилых домов – несоответствие качеству услуг по промывке труб. По-этому для решения проблемы в обяза-тельном порядке коммунальщики наме-рены заставить все УК города – и част-ные, и муниципальные – летом, при под-готовке к отопительному сезону, прово-дить промывку внутриводопроводных систем жилых домов. Причем желатель-но с использованием химреагентов. Тог-да и трубы будут как новенькие. К слову, и в соседнем Сургуте этой осе-нью та же мистическая история со ржа-вой водой. Там тоже разводят руками: откуда что берется? Говорят, причины не подвластны анализу. Решением про-блемы также стали активные работы по промывке сетей. В общем, конечно, радует, что к про-изошедшему ответственные лица, в це-лом, оказались готовы.  Но вода у нас и так не боржоми, и осадок, как говорит-ся, у многих все равно остался.

Реальный, рабочий, рациональный 
БЮДЖЕТ

Яна СнегиреваБ юджет на 2016 год должны при-нять нижневартовские депутаты на заседании городской Думы 27 ноября. Его называют «программным» и соци-ально ориентированным. Сформирован он на год, а не на три, как раньше. Такой подход объясняют нестабильностью в экономике. Дефицит – 2%. Доходы спрог-нозированы в объеме 13 млрд 908 млн рублей, расходы – 14 млрд 18 млн рублей. Эти цифры меньше, чем прошлогодние. Однако специалисты объясняют, что в процессе исполнения доходные и рас-ходные части растут. Так, бюджет-2015 первоначально был принят с параметра-ми 14 млрд 633 млн по доходам и 14 млрд 854 млн рублей по расходам. А к концу года доходы превысили 15 млрд рублей, расходы – 16 млрд рублей. 

Как всегда, бюджет социально ори-ентирован. В фокусе приоритетов – вы-полнение социальных обязательств, в том числе по выплате зарплаты и оплате услуг ЖКХ. 70% средств планируется по-тратить на социально-культурную сфе-ру. Бюджет позволит продолжить ремонт дорог и ветхих сетей, помогать адресно и организовывать летний отдых детей. «Программным» бюджет называл первый замглавы администрации горо-да Сергей Левкин. По его словам, бюд-жет практически не предусматривает использования средств вне программ. Сегодня в городе работают 24 муници-пальные программы, а будет 29, доба-вила замглавы администрации города по экономике Елена Рябых. К примеру, впервые на сегодняшнем заседании Ду-мы будут приняты программы о предо-ставлении услуг через МФЦ и матери-ально-техническом обеспечении рабо-ты муниципалитета.

Часами – 
о главном
БОЛЬШАЯ ПРЕССУХАК ремль назвал дату ежегодной большой пресс-конференции Президента Владимира Путина. Она со-стоится 17 декабря. Начнется меропри-ятие в полдень. С 2001 года Президент России ежегод-но проводит встречу, в которой участву-ют сотни представителей СМИ.  Прошлогодняя большая пресс-кон-ференция Владимира Путина длилась три с лишним часа, не побив рекорда 2008 года – 4 часа 40 минут. В ней при-нимали участие 1 259 журналистов. Они задали Президенту 53 вопроса на раз-ные темы. Это будет 11-я большая «прессуха». В ее архиве немало шуток, интернет-мемов и фраз Президента, ставших афо-ризмами.

Разберут по железкам 

ДОСТОПРИМЕЧАТЕЛЬНОСТЬ

Яна СнегиреваО громное металлическое панно на кинотеатре «Мир» в 2016 году планируют отреставрировать. Вдох-нуть в железную конструкцию вторую жизнь решено в этом году на обществен-ных слушаниях. Есть три варианта ре-шения вопроса, рассказал еженедель-нику «СЭ» директор кинотеатра «Мир» Анатолий Егоров. Первый – снять панно по частям и отреставрировать. Второй – зачистить металлическую композицию пескоструйным аппаратом, не снимая ее со стены здания. Третий – еще и по-красить. На проведение работ был сделан за-прос автору и в тюменскую мастерскую. Однако стоимость услуг оценили высо-ко. Поэтому пока обсуждаются все ва-рианты и идут поиски источников фи-нансирования благого дела. Превали-рует точка зрения, что панно на одной 

из внешних стен кинотеатра, занесен-ное в реестр под названием «Война и мир», – почти местная историческая до-стопримечательность. И его нужно со-хранить. Скульптурная композиция всего на год моложе кинотеатра. Ей в этом году исполнилось 28 лет. Изначально панно называлось «Спасти и сохранить», но позднее постановлением главы города его назвали «Война и мир». 
Для справки. «Мир» – старейший в Нижневартовске кинотеатр. Он един-ственный располагается в отдельном здании. По бытующей городской ле-генде, был отстроен ударными тем-пами, после того, как в 1985 году ген-сек Михаил Горбачев, посетивший сто-лицу Самотлора, удивился, что в горо-де нет кинотеатра. Открыт в 1986 го-ду. В здании располагаются два зала – на 100 и 200 мест, есть 3D. Было время, когда кинотеатр пользовался попу-лярностью как место встречи тех, ко-му за 30.

Посчитали 
до копеечки
ДЕНЬГИ

Соб. инф.В Нижневартовске по итогам 2015 года среднемесячная заработ-ная плата составит 52 тысячи 863,9 рубля. В абсолютной величине она пре-высит уровень предыдущего года на 6,5%. При этом среднемесячные денеж-ные доходы на одного жителя возрастут на 3,4 % до 39 тысяч 20,8 рубля.Средний размер государственной пенсии в городе по итогам этого года составит 18 тысяч 581,7 рубля, что на 11,7% выше по сравнению с  уровнем 2014 года. Согласно социально-экономическому прогнозу до 2018 года, в дальнейшем, по мере восстановления экономики, про-гнозируется ежегодный рост заработ-ной платы на 6,5% , что окажет влия-ние и на увеличение реальных денеж-ных доходов населения. В целом, сред-ний размер пенсии в прогнозируемый период увеличится с 24 тысяч 276 ру-блей в 2016 году до 24 тысяч 390,1 рубля в 2018 году.При этом, по прогнозу, в условиях ограничения потребительского креди-тования отмечается рост склонности населения к сбережению. По оценке в 2015 году накопления во вкладах и цен-ных бумагах выросли на 1% к уровню предыдущего года. Добавим, что по официальной обще-российской статистике реальные дохо-ды населения РФ снизились впервые с начала 2000-х годов. 
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ОТ ЖИВОЙ ОЧЕРЕДИ – 
К ТАЛОНАМ 

Татьяна ШлыковаЗ акон № 230-ФЗ об обязатель-ном тестировании на наркоти-ки (наркотест) для многочисленных категорий граждан вступил в силу в конце июля этого года. Он вводит обя-зательное требование о прохождении «химико-токсикологического иссле-дования на наличие в организме че-ловека наркотических средств, психо-тропных веществ и их метаболитов». Справку о прохождении эксперти-зы придется подтверждать с опреде-ленной периодичностью. К примеру, владельцы огнестрельного оружия, газовых пистолетов, револьверов, спортивного и охотничьего оружия обязаны проходить наркотестирова-ние раз в пять лет. А граждане, имею-щие право на служебное оружие, еже-годно.В Нижневартовске наркотест проходят в психоневрологиче-ском диспансере. Именно туда, чтобы получить разрешение на оружие, об-ратился Сергей Иванович, где и стол-кнулся с таким явлением, как очередь. 
- Мы уже стали отвыкать от очере-

дей в учреждениях города. Сегодня мно-
гие предоставляют услуги на уровне и 
цивилизованно, но в этот раз очередь 
была непривычно большой, – расска-
зал он. В ответ на наше обращение си-туацию прокомментировал за-ведующий отделением неотложной наркологической помощи Нижневар-товского ПНД Руслан Александрович Работин. По его словам, процедура освидетельствования на наркотики после вступления в силу нового за-кона, действительно усложнилась. Раньше для этого требовалась лишь проверка того, состоит ли человек на учете. Теперь нужно сдать анализ, ко-торый будет готов не сразу, а в тече-ние нескольких дней, и пройти ком-пьютерное тестирование. Все это занимает время. Порой возникает оче-редь. Как правило, больше всего же-лающих пройти наркотест с утра. Во второй половине дня уменьшается и очередь, и время на визит и прохожде-ние процедуры – на все про все у посе-тителя уходит порядка 30-40 минут. Увеличивают очередность и ино-странные граждане, которые устраи-ваются на работу. С егодня прием посетителей для прохождения процедуры осви-детельствования ведут два врача, по возможности им помогают другие специалисты. Как сообщил Руслан Работин, в бли-жайшее время от формата «живой очереди» специалисты ПНД планиру-ют перейти к талонной системе. Это позволит упорядочить очередность, сократить время ожидания, да и посе-тителю не придется метаться от каби-нета к кабинету. Так что стоит лишь запастись тер-пением. 

Дорогие женщины!
Примите искренние поздравления с Днем матери!

события недели

М атеринская любовь – неиссякаемый источник силы и надежды, к которому мы обращаемся в радостные и сложные моменты жизни. Уважительное от-ношение к матери – одна из основных черт характера человека.Этот день помогает нам еще глубже ощутить величие наиважнейшей миссии жен-щины, связанной с рождением и воспитанием новых поколений.Пусть для вас, дорогие наши мамы, звучат добрые пожелания и теплые слова, а де-ти всегда радуют успехами, дарят свою любовь и заботу.Крепкого вам здоровья и семейного благополучия.
С уважением, 

Управляющий ООО «Синтез»,
депутат городской думы 

Сергей ЖИГАЛОВ

29 НОЯБРЯ – ДЕНЬ МАТЕРИ

НАРОДНАЯ ЭКСПЕРТИЗА

Вниманию субъектов 
социального предпринимательства 

г. Нижневартовска! 

30.11.2015 г. под патронажем 
администрации г. Нижневартовска 

состоится БЕСПЛАТНЫЙ мастер-класс 
для субъектов МСП по социальному 

предпринимательству.
Место: Центральная городская 
библиотека г. Нижневартовска: 

ул. Дружбы народов, дом 22. 
Начало в 11.00

Запись по тел. +7 909 090 01 90.

Куда Чубайса 
не заманишь?
АМБИЦИИС троительство завода «Полярный кварц» в Югре стало поводом для обсуждения в Госду-ме РФ. Вопрос об участии госкорпорации в реализа-ции югорского проекта на ноябрьской встрече де-путатов с главой «Роснано» Анатолием Чубайсом. Депутат Владимир Сысоев поинтересовался, намерена ли госкорпорация в рамках курса импортозамещения высокотехнологичной продукции вернуться в Югру. «Роснано» несколько лет назад проявила интерес к «Полярному кварцу» и готова была вложить в него бо-лее 1 млрд рублей. Но спустя некоторое время со скан-далом вышла из проекта. Чубайс впервые публично объяснил, почему так произошло. По его словам, «мы были готовы инвестировать при условии абсолютной прозрачности, полного контроля над менеджментом». Но ситуация с «Полярным квар-цем» оказалась не перспективной и мутной. «Пришлось 
войти в конфликт, но понимания мы так и не нашли», – 
деликатно выразился глава корпорации. Чубайс дал депутатам понять, что «Роснано» больше никогда не заинтересуется проектом «Полярный кварц». «Мы го-
товы обсуждать любые идеи, но только не этот про-
ект. В нем столько всего наворочено за 10 лет, вот ту-
да я точно идти не готов ни за что», – подытожил он. Тему «Полярного кварца» даже сами власти ХМАО стараются публично не поднимать. Его называют одним из самых дорогих и амбициозных проектов в округе, пишет Znak.com. О работе предприятия мож-но услышать только на заседаниях комитетов Ду-мы Югры, где периодически возникают вопросы об эффективности вложений бюджетных средств и их возврате. 

Ориентир на Азию 
ТУРИЗМР екомендации о приостановке работы с турецким на-правлением поступили туристическим агентствам Нижневартовска почти сразу после внешнеполитических событий и заявления МИД о нарастании угрозы терроризма. - Мы прогнозировали такое развитие ситуации на весну сле-дующего года, однако это случилось раньше, – рассказали «СЭ» в агентстве путешествий «Крокодил». По словам представителя компании, отказаться от отдыха на турецких берегах зимой для турбизнеса не плачевно. В это время года там отдыхают единицы. Тем, кто планировал провести в Турции новогодние праздники, вернут деньги за путевки. Для Нижневартовска Турция всегда была одним из самых попу-лярных направлений. Только нынешним летом дважды в неделю из столицы Самотлора в этом направлении летали два самолета вместимостью 250–300 пассажиров. Куда же отправиться в путешествие теперь? Никогда не был эко-номичным отдых в Арабских Эмиратах. Закрыть для полетов мо-гут и Тунис, который находится рядом с Египтом. Сложнее стало улететь на отдых в Европу – с 13 сентября изменились условия по-дачи визы (обязательными стали «пальчики»), а ближайшее кон-сульство находится в Екатеринбурге. В настоящее время заменой Турции может стать азиатское направление – Вьетнам и Таиланд – по вполне адекватным ценам на отдых. Так, на недавние рейсы из Сургута во Вьетнам туры продавались по цене 35-40 тысяч рублей на человека, на остров Пхукет – до 50 тысяч рублей на человека. В проработке нуждается еще одно азиатское направление – Кам-боджа. Интерес представляет о. Хайнань (Китай), за организацию полетов на который последний год никто не брался после того, как разорился оператор-монополист «Южный крест». Сохраняет-ся возможность отправиться в далекую Доминикану, Мексику или на Кубу. Только эти направления обойдутся куда дороже азиатско-го. Зато все также в зоне доступности гостеприимные Индия и Гоа. 

Без платы на капремонт
ЖКХВ сем новым домам, введенным в эксплуатацию по-сле 25 декабря 2013 года, в Югре предоставлено пя-тилетнее освобождение от платежей на капремонт. Изме-нения, внесенные в окружной закон, уже вступили в силу. С 14 ноября югорский фонд капитального ремонта прио-становил выставление квитанций владельцам квартир в новостройках. Освобождением смогут воспользоваться свыше 7 000 семей. Из них более 2 000 – в Нижневартовске. Обязанность по уплате взносов у них наступит спустя пять лет после ввода дома в эксплуатацию.
Рыбы – во!
ОКРУГ В Югре с января по октябрь 2015 года выловлено бо-лее 10 тысяч тонн рыбы. Это в полтора раза боль-ше, чем в прошлом году, отмечает окружной департамент природных ресурсов и несырьевого сектора экономики ХМАО. Улов был высокий практически на все породы рыб. Среди них: язь, лещ, судак, карась, окунь, елец. К приме-ру только улов плотвы составил третью часть от общих показателей, в том году ее выловили более трех тысяч тонн. Почти в два раза увеличилась добыча ерша, нали-ма и щуки. Улов пеляди в этом году составил 27 тонн. Для сравнения в 2014-ом ее добыли всего 0,4 тонны. Добыча же нельмы и тугуна практически нулевая, сообщает Нижне-обское территориальное управление Федерального агентства по рыболовству.

Технологии рулят
СВЯЗЬР ынок услуг телефонной и сотовой связи в Нижневартовске раз-вивается в соответствии с общероссийскими тенденциями. По-пулярность традиционной телефонии снижается, интерес к совре-менным информационным технологиям растет.С каждым годом все чаще горожане отказываются от домашних те-лефонов. В 2015 году число таких абонентов снизилось еще на 3,2%. В настоящее время стационарными аппаратами в Нижневартовске пользуются 53,7 тысячи абонентов. При этом растет число пользова-телей мобильной сотовой связи. В 2015 году прогнозируется их увели-чение на 19,4%. Всего в городе 830,9 тысячи номеров мобильной связи. Услуги сотовой связи в Нижневартовске предоставляют пять опера-торов. Предполагается, что к 2018 году количество их абонентов воз-растет до 895 тысяч номеров.По данным уточненного прогноза социально-экономического раз-вития города, в настоящее время в Нижневартовске 117,2 тысячи пользователей сети интернет. 
От деликатесов откажутся
ОПРОСС ократить свой новогодний бюджет собираются 63% россиян, пишет «Российская Газета». На празднование Нового года сред-няя российская семья планирует потратить 16,9 тысячи рублей. Часть  из них – 6,56 тысячи – придется на подарки. При этом 40% граждан намерены уменьшить траты на них. 7% респондентов вообще отка-жутся от покупки презентов. Сократят траты на новогодний стол 35% россиян. От деликатесов откажутся 20%.Данные о том, сколько россияне готовы потратить на празднование Нового года, опубликовало маркетинговое агентство IRG. 



26 ноября – 3 декабря 2015 г. № 354 ñòð. город

Добрая помощь или приработок?
ВОКРУГ ДА ОКОЛО 

Татьяна ШлыковаВ зглянув в магазине на ценники коробок с су-хим детским питанием, ста-новится понятно – не деше-во! Причем это – не деликатес, от которого можно отказать-ся. Но нижневартовским ма-мам грех жаловаться. В первые годы жизни прокормить малы-ша – не морока. В нашем округе родители могут рассчитывать на бесплатное детское пита-ние для малышей до трех лет, 

находящихся на искусствен-ном и смешанном вскармли-вании. Причем смеси и каши (с пяти месяцев) детки первого и второго года жизни получа-ют все без исключения, а даль-ше – только малыши из семей, доход которых не превыша-ет прожиточного минимума. Эту возможность гарантиру-ет окружное постановление № 482-п «О порядке обеспече-ния бесплатными молочны-ми продуктами питания детей первых трех лет жизни». Оно принято еще в 2004 году. И та-кая льгота сегодня сохранена не по всей стране. Говорят, все-

го в пяти регионах. Позиция властей достойна похвалы. Как показывает практика, дополнительное питание для многих семей – хорошее под-спорье. У кого-то грудного мо-лока не хватает, у кого-то его вовсе нет. А когда ребенок под-растает, смеси и каши эконо-мят бюджет семьи. На приоб-ретение детского питания для нашего города ежегодно тре-буется порядка 100 млн ру-блей. Средства выделяются из окружной казны. Ж ительница Нижневар-товска Ксения Б. рас-сказывает, что для дочери, ко-торая находится на грудном вскармливании, она получа-ет шесть пачек детской молоч-ной смеси и пять пачек каши. Ее малышка съедает, а молочная смесь остается невостребован-ной. Поэтому молодая мама каж-дый месяц относит ее в социаль-ную лавку, где детское питание – востребованный продукт. Не-которые нижневартовские и ме-гионские мамы обмениваются смесями (которые подходят их малышам) на многочисленных родительских форумах. Есть и другой подход. На сайте avito.ru и в соцсетях мож-но встретить множество част-

ных объявлений о продаже детского питания, доставше-гося бесплатно. Его реализу-ют по бросовой цене – от 40 до 100 рублей за пачку. При этом молочные смеси тех же марок в интернет-магазинах стоят от 230 до 400 рублей. Так, по сути, добрая помощь превращается в дополнитель-ный приработок. С моральной точки зрения некрасиво как-то получается. Ксения, к примеру, называет продажу бесплатных смесей и каш крохоборством, говорит, что наверняка есть те, кто действительно нуждается в дополнительной помощи. Люд-мила, мама 11-месячного Мат-вея, придерживается другой позиции. Женщина считает, что государство не обеднеет, и если есть такая возможность, глупо ею не воспользоваться. «Кому какое дело, – говорит она, – что я делаю с этим питанием: корм-лю или блины пеку!»П рокомментировать си-туацию мы попро-сили заместителя главно-
го врача БУ ХМАО – Югры 
«Нижневартовская город-
ская детская поликлиника» 
Сергея Ковалева.

- Мы руководствуемся окруж-
ным постановлением, и добро-

совестно его исполняем. Огра-
ничить родителей в получении 
бесплатного детского питания 
никто не имеет права, – гово-рит он. По словам Ковалева, родите-ли сами могут отказаться от такой помощи, если в дополни-тельном питании нет необхо-димости. И такое иногда случа-ется.

- А в целом, этот вопрос на со-
вести каждого, – добавил Сер-
гей Викторович.К сегодняшнему дню в Нижневартовске вместо пя-ти – три раздаточных пункта детского питания. Они нахо-дятся в детских поликлини-ках №№ 1, 3 и 5. Их режим ра-боты изменился. Теперь пун-кты работают не только в буд-ние дни, но и по субботам. Для нижневартовских малышей выдаются два вида детско-го питания: «Bebi» словенской компании «Droga Kolinska» и «Беллакт» производства Бела-руси. Мамы получают его в ка-честве дополнительной помо-щи по вскармливанию. Коли-чество пачек молочной смеси и каш зависит от возраста и ве-са малыша. В настоящее время в нашем городе порядка 3,5 ты-сячи получателей детского пи-тания.

Дорогой перемен

Еще шаг 
к вершине профи
МЕДИЦИНА

Н ижневартовские хирурги освоили новую мето-дику в лечении печени. Речь идет о высокотех-нологичной лапароскопической резекции, сообщает окружной Департамент здравоохранения. Через не-большие проколы в брюшной полости врачи удалили часть пораженной печени и опухоль диаметром 5 см. Операция длилась 1,5 часа. Пациент потерял всего 100 миллилитров крови. Это почти в двадцать раз мень-ше, чем при обычном хирургическом вмешательстве. Уже на четвертые сутки прооперированного пациен-та выписали домой. После традиционной операции он восстанавливался бы около месяца. В планах нижневартовских хирургов поставить ла-параскопические резекции на поток.

Истории 
елочных игрушек
ВЫСТАВКА

П олюбоваться коллекцией елочных игрушек приглашает Нижневартов-ский краеведческий музей. Она напомнит взрослым об их детстве, нынешним детям расскажет об истории елочных украшений и всем без исключения посетителям пода-рит новогоднее настроение.Выставка «История елочной игрушки» проходит с 13 ноября по 17 декабря в город-ской библиотеке № 9 по адресу: ул. Роман-тиков, 9. Посетить ее можно с понедельника по четверг и в воскресенье с 11.00 до 14.00 и с 15.00 до 18.00. Пятница и суббота – выход-ные дни. Вход на выставку – бесплатный.

Не платить себе дороже
КОММУНАЛКА 

Яна Снегирева349 млн рублей – сум-ма просроченной задолженности нижневартов-цев за жилищно-коммунальные услуги только перед Управля-ющей компанией № 2. По срав-нению с прошлым годом эта цифра выросла на 37%. У частных управляющих компаний картина по долга-ми тоже не радужная. К приме-ру, в УК «Квартал» просрочен-ная задолженность населения 

составляет 35 млн рублей с 17 жилых домов, которые нахо-дятся в управлении. При этом уровень собираемости оплаты за ЖКХ – 98%. Долги негативно сказывают-ся на расчетах УК с подрядны-ми и ресурсоснабжающими ор-ганизациями. Принимаются все меры по взысканию задол-женности. Эффективным сред-ством в работе с неплательщи-ками становятся обращения коммунальщиков с исковыми заявлениями в суд. Напомним, что до конца го-да в нашей стране планируют 

ужесточить ответственность за неуплату услуг по ЖКХ. Со-ответствующие поправки ко второму чтению законопро-екта «О внесении изменений в Жилищный кодекс РФ» всту-пят в силу уже в этом году. Со-гласно поправкам, штрафы за просроченные платежи по ком-мунальным услугам увеличат-ся почти вдвое. Правительство направило предложение о по-правках в Госдуму еще весной. Долги населения перед ТСЖ и управляющими компаниями в стране составляют 250 млрд рублей. 

REPORTER.NV

ТРАНСПОРТ

Яна Снегирева В городских автобусах объявляют теперь не только об остановках. Всех нижневартовских пассажи-ров предупреждают о том, что с 1 декабря посадка в ав-тобусы городского перевозчи-ка ПАТП-2 будет производить-ся только через переднюю дверь. На предприятии «Самотлор-экспрессу» пояснили: это де-лается с целью безопасности движения, чтобы не отвлекать водителя во время движения для продажи билетов. «Кон-дукторы давно канули в Лету, – рассказали в ПАТП-2, – для удобства пассажиров в городе введены в эксплуатацию элек-тронные транспортные кар-ты, позволяющие сделать од-ну бесплатную пересадку в те-чение 40 минут». На них и де-лают ставку, вводя новшество. Всего на 11 городских марш-рутах, которые находятся в зоне ответственности ПАТП-2, курсируют порядка 60 единиц техники, у ПАТП-1 – три марш-рута. При этом, на их автобу-сах, скорее всего, также будет введено новое правило. 

Напомним, прокуратурой Нижневартовска запрещена ранее используемая система продажи билетов на ходу. Сто-имость проезда в городских автобусах за наличный рас-чет составляет 20 рублей, по транспортной карте – 18 ру-блей. Приобрести ее можно за 200 рублей, 100 из которых остаются на балансе карты.Также стало известно, что в новых микрорайонах Нижне-вартовска с учетом пожела-ний горожан улучшена транс-портная сеть. Для удобства пассажиров – жителей домов на улицах Героев Самотлора и Профсоюзной – на марш-руте № 32 по будним дням к 13 единицам задействован-ной техники добавлен допол-нительный автобус. На му-ниципальном маршруте № 10 в часы пик автобус сред-него класса заменен на ав-тобус большей вместимо-сти – более 100 мест. Также в Нижневартовске с 1 янва-ря 2016 года появятся новые маршруты, проходящие че-рез улицу Героев Самотлора: № 21 «Аэропорт – железнодо-рожный вокзал – ДРСУ», № 5 «ДРСУ – поселок у Северной рощи»; № 31 «Аэропорт – ули-ца Старовартовская».
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Добрые люди найдутся всегда 54 -летняя Ирина Павлов-на Черепанова живет в типовом 16-этажном доме, каких в Нижневартовске десятки. Она встречает нас – меня и моего друга – на пороге своей уютной «однушки». В коляске женщина оказалась из-за паралича вследствие перелома две-надцатого позвонка. Ирина Павлов-на улыбчивая и оптимистичная. По-сле беседы она вежливо приглашает нас на чай. Мы отказываемся и пред-лагаем прогуляться по улице. Это будет не просто прогулка. А своего рода тест, чтобы понять, как чело-век с ограниченными физическими возможностями здоровья чувству-ет себя за пределами собственной квартиры в нашем городе. П реодолеть начало пути нам помогает лифт. На первом этаже подъезда стандартный пан-дус для детских колясок с углом в 45 градусов, самостоятельно спустить-ся по нему инвалид-колясочник не в состоянии. Мы спускаем коляску с сидящей в ней Ириной Павловной, подняв над ступеньками. Проделать такое под силу только двум мужчи-нам при условии, что они в хорошей физической форме. 
- Чтобы спуститься самостоя-

тельно, угол пандуса должен быть не 
больше 30 градусов. Но в подъезде ме-
ста не хватит, ведь для этого пандус 
нужно удлинять. Остается вариант 
с подъемником, для которого как раз 
есть площадка сбоку от лестницы, но 
это дорого, – грустно констатиру-
ет Ирина Павловна. Справедливости ради, стоит отме-тить, что наша собеседница не дела-ла запрос в официальные органы на установку такого подъемника. Гово-рит, что не слышала о прецедентах и просто изначально не верит в успех этой затеи.Н а выходе из подъезда нас ждет та же проблема. Сту-пеньки всего две, но для инвали-да на коляске они – непреодолимое препятствие. 

- Здесь есть место, чтобы сделать 
пандус с нужным углом. Ну, и пору-
чень еще нужен, чтобы держаться 
руками при спуске, он здесь никому не 
помешает, – объясняет Ирина Пав-
ловна.Через пять минут мы уже повора-чиваем с улицы Мусы Джалиля на улицу Ленина. На пути к ближайше-му супермаркету наш «транспорт» идет не по гладкому асфальту, а по бетонным плитам, и это – тротуар одной из центральных улиц города. Помимо эстетической стороны во-проса, для человека в коляске акту-альна еще и практическая – он чув-ствует на себе каждый стык между плитами, каждую ямку.

Останавливаемся у супермарке-та, вход в него для нас фактиче-ски закрыт. Впереди пандус, имею-щий слишком большой угол. Перед ним бордюр, на который инвалиду-колясочнику въехать не под силу. По-пасть в этот супермаркет на коляске возможно только с чьей-то помощью.
- А как Вы продукты покупаете? – спрашиваю у Ирины Павловны.
- В центре социального обслужива-

ния населения «Диалог» можно зака-
зать. До 5 кг продуктов за раз привоз-
ят, – отвечает она.

- Услуга бесплатная? – задаю наивный вопрос. 
- Нет. Раньше это 80 рублей стоило, 

а теперь – 240. Все стало обходиться 
дороже: и социальное такси, и оплата 
коммунальных услуг.

М ы меняем направление и по улице Ленина, движем-ся к первой городской поликлини-ке. Как-то раз зимой Ирина Павловна смогла попасть сюда только благо-даря помощи горожан. 
- Обычно я врача на дом вызываю, 

но в тот раз нужно было самой при-
ехать в поликлинику. Заезд там хоро-
ший – постепенный пологий подъем, 
но так как дело было зимой, глянце-
вое покрытие плитки не давало мне 
подняться, колеса постоянно про-
скальзывали. Вышли двое мужчин, и 
буквально втащили коляску, – с улыб-
кой вспоминает Ирина Павловна.По пути к поликлинике замечаем у крыльца одного известного частно-го банка кнопку «Вызов персонала». Чтобы попасть в банк, нужно прео-долеть с десяток ступенек. Нажимаю на кнопку вызова, ждем: одну мину-ту, вторую – никого. Ирина Павловна слегка улыбается, как будто заранее знает результат проверки. Прошу ее подождать и захожу внутрь. - У вас кнопка вызова персонала работает? – спрашиваю у сотруд-ницы.- Работает, я слышала звонок, но сейчас занята, – отвечает она. - Хорошо, а когда освободитесь, вы в одиночку коляску с инвалидом 

сможете по ступенькам поднять? – задаю вопрос. Девушка, потупив взгляд, молчит. За нее отвечает клиент банка: «Я мо-гу помочь, если нужно». Я благодарю и ухожу.
Ирина Павловна, ничуть не уди-

вившись, делится своими мыс-
лями: 

- Это частая история. Многие уста-
навливают эти кнопки, поскольку то-
го требует закон, что называется 
«для галочки». А на деле они мало где 
работают. Хотя, например, в стома-
тологии, где я лечу зубы, система ис-
правна – после нажатия кнопки выхо-
дят два парня-фельдшера и помога-
ют подняться.З а разговорами подходим к пе-рекрестку улиц Ленина и Не-фтяников, от него 150 метров до поликлиники. Но перейти улицу Не-фтяников на этом пешеходном пере-ходе у нас не получается – с высокого бордюра нет ската для коляски. При-ходится увеличивать маршрут поч-ти на квартал и переходить дорогу на пересечении улиц Нефтяников и Омской. Мы добираемся до крыльца поликлиники, слева от него – отлич-ный заезд для колясок. 

- Смотрите-ка, постелили поверх 
плитки ковролин. Проблема реше-
на, теперь смогу и зимой подняться, – радостно замечает Ирина Пав-
ловна. Она демонстрирует, с какой лег-костью инвалид-колясочник мо-жет добраться до нужной ему две-ри, если об этом хоть немного поза-ботятся. Мы возвращаемся домой по улице Омской и замечаем, что почти все но-вые дома в районе оснащены панду-сами и заездами. 

- Новостройки доступны для всех. 
О нас действительно стали больше 
думать, – оптимистично говорит 
Ирина Павловна. Словно в подтверждение ее слов, проходя мимо одного из новых до-мов, замечаем со стороны улицы Омской специальный подъезд для инвалидов-колясочников с подъем-ником, о котором так мечтает моя героиня. По дороге обратно мы встречаем небольшой продуктовый магазин, который находится в шаговой до-ступности от дома Ирины Павловны. На стене перед ступеньками значок, характерный для кнопки вызова персонала. Правда самой кнопки вы-зова нет. Сотрудник магазина объяс-няет, что изначально она была. А в прошлом году кнопку сорвали мест-ные мальчишки. Установить ее зано-во просто не доходят руки.М ы подъезжаем к подъезду Ирины Павловны. Мой друг ушел по делам, поэтому я смотрю по сторонам в поисках помощника. Помочь соглашается серьезный па-рень лет двадцати, стоящий у подъ-езда. Мы доставляем Ирину Павлов-ну на площадку перед лифтом. На этот раз от горячего чая я уже не отказываюсь. На уютной кухне хо-зяйки мы обсуждаем двухчасовую прогулку по микрорайону. Говорим о том, что добрые люди найдутся всегда, да и инициатив хороших не-мало. Чувствуется, что общество в курсе проблем, только где-то ответ-ственности не хватает, где-то – дис-циплины, а где-то, как в том магази-не с оторванной кнопкой, – времени. Хочется верить, что те, кто отвечают за формирование доступной среды в нашем городе, не остановятся на до-стигнутом.

социум 

По городу – на инвалидной коляске
Автор отправился на прогулку вместе с инвалидом-колясочником, 
чтобы проверить доступность городских кварталов.

В Нижневартовске прожи-
вают порядка 300 инвали-
дов-колясочников. Однако, 
горожане нечасто могут ви-
деть их на улицах города. 
Сейчас, когда безбарьер-
ная среда стала трендом, 
многие из них по-прежнему 
редко выходят из дома.

Дмитрий Березин

 ДОСТУПНАЯ СРЕДА 

Условия для полноценной жизниК ак рассказала начальник отдела по рабо-те с общественными объединениями и ор-ганизациями граждан Управления администра-ции Нижневартовска по социальной и молодежной политике Ольга Викторовна Стряпчая, на сегод-няшний день в Нижневартовске 1 294 жилых мно-гоквартирных дома, из которых 505 (это 39%) обо-рудованы пандусами и поручнями, а 33 (это 6,5%) – электроподъемниками. При проведении ремонт-ных работ на улицах города восстановлены суще-ствующие пандусы, а также оборудовано 58 новых специализированных съездов. Установлены 27 знаков для инвалидов на пути следования людей с ограниченными возможностя-ми здоровья к объектам социально-бытового назна-чения, в том числе – «Слепые пешеходы» и «Инвали-ды». Также Ольга Стряпчая отметила, что из 83 све-тофоров 16 оборудованы дублирующими устрой-ствами со звуковыми сигналами. На муниципаль-ных маршрутах работают 25 специализированных автобусов, которые оборудованы откидным трапом для заезда инвалидной коляски в салон автобуса, где предусмотрено специальное место для ее кре-пления.Что касается обращений инвалидов по вопросам устройства пандусов или поручней в местах их про-живания, то они рассматриваются департаментом ЖКХ совместно с управляющими организациями. При этом учитываются технические возможности и проекты многоквартирных домов. В каждом случае вопрос решается индивидуально.Следует учитывать, что большинство объек-тов жилого фонда и социальной инфраструктуры в Нижневартовске были построены без приспособле-ний для доступа инвалидов в силу несовершенства архитектурно-планировочных решений, применяв-шихся ранее. В связи с этим, при дальнейшей рекон-струкции объектов социальной инфраструктуры учитываются действующие в стране строительные нормы и правила. В случаях, когда действующие объекты социальной инфраструктуры невозмож-но полностью приспособить для нужд людей с огра-ниченными возможностями здоровья, по согласова-нию с общественными организациями инвалидов, осуществляются меры, обеспечивающие удовлетво-рение минимальных потребностей.С 2009 года в Нижневартовске работает муни-ципальная программа «Доступная среда». В результате ее действия на 52 муниципальных объ-ектах социальной сферы установлены пандусы, по-ручни, специальные санузлы и душевые кабины, специальное оборудование.Формирование программы осуществляется при активном участии общественных организаций ин-валидов. На сегодня в городе их семь. Руководители общественных организаций инвалидов входят в со-став Совета по делам инвалидов при администрации Нижневартовска, рабочей группы по обследованию объектов социальной инфраструктуры, находящих-ся в муниципальной собственности.Стоит отметить, что в соответствии с Федераль-ным законом «О социальной защите инвалидов в РФ» и другими нормативными правовыми актами, обеспечение доступности для инвалидов любого социального объекта является обязанностью соб-ственника данного объекта. Соответственно, ор-ганы местного самоуправления обязаны обеспе-чивать доступность объектов, находящихся в му-ниципальной собственности. В рамках деятельно-сти рабочей группы по обследованию и паспорти-зации объектов социальной инфраструктуры на предмет доступности для инвалидов и маломобиль-ных групп населения, были обследованы все объек-ты социальной сферы, находящиеся в муниципаль-ной собственности. Из 142 обследованных объек-тов в действующую программу включены 127, тре-бующих создания доступной среды на территории Нижневартовска. Одним из направлений деятельности рабочей группы является рассмотрение проектов техниче-ских и организационных решений по адаптации объ-ектов и обеспечению доступности. При проверках новостроек выявляются неработающие подъемни-ки, отсутствие доступа к лифту и так далее. Вопросы ставятся на контроль управляющих компаний, ко-торым рекомендовано установить на фасадах жилых домов информационные таблички, содержащие све-дения о доступности для инвалидов, а также содер-жать подходы и подъемники в надлежащем состо-янии. Кроме того, в адрес строительных компаний-застройщиков направлены списки кандидатур от общественных организаций инвалидов, для вклю-чения в состав рабочей комиссии при проведении предварительной приемки новых жилых домов.В общем, формализма к подходу формирования доступной среды в нашем городе нет. Постепенно Нижневартовск меняет свой облик. И работа про-должается. 
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Беседовала Светлана Лисицина

ЛИЧНЫЕ ФИНАНСЫ

- Какое имущество при личном бан-
кротстве не подлежит взысканию?П ризнание гражданина банкро-том предполагает реализацию его имущества. Суд вводит эту процеду-ру на срок не более шести месяцев, но по ходатайству лиц, которые участвуют в деле о банкротстве, может ее продлить.Реализация имущества проходит в не-сколько этапов. Первый – передача бан-ковских карт, которые гражданин вру-чает финансовому управляющему. Это должно быть сделано не позднее одного рабочего дня, следующего за днем при-нятия решения о признании его банкро-том. В течение одного рабочего дня, сле-дующего за днем получения карт, фи-нансовый управляющий блокирует опе-рации с ними по перечислению денеж-ных средств на основной счет должника.Этап второй – опись имущества (с ука-занием места нахождения (или хране-ния) имущества) гражданина. Она при-лагается к заявлению о признании граж-данина банкротом и к отзыву граждани-на на это заявление. То есть ее составля-ет сам должник и представляет в арби-тражный суд. Опись нужно составить по форме, утвержденной соответствующим приказом Минэкономразвития России от 5 августа 2015 г. № 530. В конкурсную массу (т.е. в имущество, подлежащее про-даже для погашения долгов) входит все имущество гражданина, которое и м е -ется на дату, когда суд принял решение о признании его банкротом и введении ре-ализации имущества, и выявлено (при-обретено) после даты принятия этого решения. Исключение составляет иму-щество, на которое не может быть обра-щено взыскание в соответствии с граж-данским процессуальным законодатель-ством. Полный перечень такого имуще-ства установлен в статье 446 ГПК РФ. Так, если у гражданина есть только одно пригодное для постоянного проживания 

Окончание. Начало в № 34. 

помещение, например, квартира, то ее не отнимут. Однако это не касается жилья, которое гражданин приобрел по ипоте-ке. Кроме того, суд вправе исключить из конкурсной массы имущество гражда-нина, на которое можно обратить взы-скание, но доход от реализации которого существенно не повлияет на удовлетво-рение требований. Общая стоимость та-кого имущества не может превышать 10 тысяч рублей.В рамках третьего этапа происходит оценка имущества. Ее проводит финан-совый управляющий самостоятельно. Однако собрание кредиторов вправе при-нять решение о привлечении для этих це-лей оценщика. При этом гражданин или кредиторы вправе оспорить проведен-ную оценку в судебном порядке.Четвертый этап – представление по-ложения о порядке, условиях и сроках реализации имущества. Этот документ финансовый управляющий представля-ет в суд в течение месяца с даты оконча-ния описи и оценки имущества. Положе-ние должно содержать начальную цену продажи реализуемого имущества и со-ответствовать правилам, которые уста-новлены статьями 110, 111, 112 и 139 за-кона о банкротстве. Утверждая пред-ставленное положение, суд выносит со-ответствующее определение.На пятом этапе осуществляется ре-ализация имущества гражданина. Его продают на торгах. При этом драгоцен-ности и другие предметы роскоши, сто-имость которых превышает 100 тысяч рублей, и недвижимое имущество (вне зависимости от стоимости) реализуют-ся только на открытых торгах.Шестой этап подразумевает удовлет-ворение требований кредиторов. Выру-ченные от реализации имущества де-нежные средства распределяются меж-ду кредиторами должника. Порядок удо-влетворения реестровых требований установлен в законе о банкротстве и включает три очереди. В первую очередь удовлетворяют требования граждан, пе-ред которыми гражданин несет ответ-ственность за причинение вреда жиз-ни или здоровью, а также требования о взыскании алиментов. Во вторую оче-редь выплачивают выходные пособия и зарплату лицам, работающим или рабо-тавшим по трудовому договору. В третью очередь рассчитываются со всеми дру-гими кредиторами. Также закон уста-навливает очередность удовлетворения требований по текущим платежам.Этап седьмой – представление отче-та о результатах реализации имуще-ства. Его представляет в суд финансо-вый управляющий. К отчету прилага-ются копии документов, подтвержда-ющих продажу имущества гражданина и погашение требований кредиторов, а также реестр требований кредиторов с указанием размера уже погашенных.На восьмом этапе завершается реали-зация имущества. Процедуру завершает арбитражный суд – он выносит соответ-ствующее определение по итогам рас-смотрения отчета.
- Юрий Валерьевич, какова роль фи-

нансового управляющего и как он бу-
дет осуществлять контроль над сдел-
ками должника? С юридическими ли-
цами все более-менее понятно, а как 
будет у физических лиц?У частие финансового управляю-щего в деле о банкротстве граж-данина является обязательным. Финан-совый управляющий – это арбитражный управляющий (гражданин РФ, являю-щийся членом саморегулируемой орга-низации арбитражных управляющих), утвержденный арбитражным судом для участия в деле о банкротстве граждани-на. Финансовый управляющий вправе 

Выход есть! 
Долгое время этот законопроект лежал под сукном. Но все изменилось в 2015 году. 
Уникальная инструкция по применению только в нашей газете. 

Адвокат ИСХАКОВ Юрий Валерьевич 
Тел. 8 (3466) 44-11-80, 8-999-495-39-38
iskhakovyuriy@icloud.com

1 октября 2015 года вступи-
ли в силу изменения в закон 
«О несостоятельности (бан-
кротстве)», которые опреде-
ляют процедуру банкротства 
физических лиц. Тема новая, 
непростая, интересная. Луч-
ше многих в Нижневартовске 
в ней разбирается адвокат 
Юрий Валерьевич Исхаков. 
К нему и вопросы.

привлекать других лиц в целях обеспе-чения осуществления своих полномо-чий только на основании определения арбитражного суда, рассматривающего дело о банкротстве гражданина.Финансовый управляющий наделен широкими правами, перечень которых содержится в законе. Если суммировать смысл этих норм, то можно сказать, что финансовый управляющий должен сде-лать все, чтобы в ходе процедур, связан-ных с банкротством физического ли-ца, максимально учесть интересы как самого гражданина, так и его кредито-ров. Это тот человек, который выполня-ет функции арбитра в текущем режиме, следит за тем, чтобы каждый шаг как гражданина, признанного банкротом, так и его кредиторов соответствовал нормам законодательства.
- Как закон защищает права кре-

диторов от недобросовестных, фик-
тивных банкротов-физических лиц? 
Какое личное банкротство считает-
ся преднамеренным или фиктивным 
и какие наказания за это предусмо-
трены?П реднамеренное банкротство – это совершение руководителем или учредителем (участником) юридическо-го лица либо гражданином, в том числе индивидуальным предпринимателем, действий (бездействия), заведомо влеку-щих неспособность юридического лица или гражданина, в том числе индиви-дуального предпринимателя, в полном объеме удовлетворить требования кре-диторов по денежным обязательствам и (или) исполнить обязанность по уплате обязательных платежей. В соответствии со статьей 196 УК РФ преднамеренное банкротство (если эти действия (бездей-ствие) причинили крупный ущерб) на-казывается штрафом в размере от 200 тысяч до 500 тысяч рублей, или в разме-ре заработной платы или иного дохода осужденного за период от одного года до трех лет, либо принудительными рабо-тами на срок до пяти лет, либо лишени-ем свободы на срок до шести лет со штра-фом в размере до 200 тысяч рублей или в размере заработной платы или иного до-хода осужденного за период до 18 меся-цев, либо без такового.Фиктивное банкротство – это заведо-мо ложное публичное объявление ру-ководителем или учредителем (участ-ником) юридического лица о несосто-ятельности данного юрлица, а равно гражданином, в том числе индивиду-альным предпринимателем, о своей не-состоятельности. Если это деяние при-чинило крупный ущерб, то оно наказы-вается штрафом в размере от 100 ты-сяч до 300 тысяч рублей или в разме-ре заработной платы или иного дохо-да осужденного за период от одного го-да до двух лет, либо принудительными работами на срок до пяти лет, либо ли-шением свободы на срок до шести лет со штрафом в размере до 80 тысяч ру-блей или в размере заработной платы или иного дохода осужденного за пери-од до шести месяцев либо без такового, что предусмотрено статьей 197 УК РФ.

- Какие сделки являются причиной 
возникновения (увеличения) непла-
тежеспособности?Э то весьма сложный вопрос и для каждого гражданина он сугубо индивидуален, исходя из его имуще-ственного положения, рода занятий и целого ряда внешних факторов, как то – экономическая ситуация в местности, где проживает гражданин, его состоя-ние здоровья, семейная ситуация и т.д. Нынешний уровень кредитной задол-женности населения показал, что граж-

дане, получая кредиты, рассчитывают на стабильную экономическую ситуа-цию. Как я уже говорил, по целому ряду причин экономическая ситуация может измениться независимо от действий гражданина, то есть может разорить-ся работодатель, сократиться бюджет-ное финансирование, может произой-ти утрата здоровья и т.д. Главное, чтобы граждане старались жить по средствам и не относились халатно к своему фи-нансовому состоянию.
- Как банки могут защищать свои 

интересы в случае массового бан-
кротства заемщиков? Не будет ли соз-
дан некий страховой фонд или иные 
подобные инструменты?П роцедура банкротства доста-точно затратна и сложна, требу-ет специальных знаний и наработанной правоприменительной практики. Поэто-му полагаю, что массового обращения не возникнет. Тем более, граждане должны тщательно все взвесить, подумать, вы-бирая процедуру банкротства, и осозна-вать ее последствия. 

- В СМИ уже описываются случаи 
банкротства очень богатых людей. 
Сам этот факт говорит о несовершен-
стве закона или о «российской» пра-
воприменительной специфике?Б анкротство очень богатых лю-дей, по моему мнению, не более чем пиар-ход СМИ. У любого человека может возникнуть кризисная ситуация, вызванная различными факторами. От этого не застрахован никто: ни государ-ственный или муниципальный служа-щий, ни предприниматель, ни рядовой гражданин. Закон сейчас позволяет вый-ти из сложного финансового положения достойно, соблюдая баланс интересов участвующих в этой процедуре лиц.

- Под силу ли гражданину самостоя-
тельно проделать все те шаги, о кото-
рых Вы рассказали, не прибегая к по-
мощи юристов? И как выбрать специ-
алиста, к которому стоит обращаться 
за помощью потенциальному банкро-
ту? Готовы ли наши правоведы к этой 
практике?П роцедура банкротства – это ком-плекс действий, требующих спе-циальных познаний в области экономи-ки и права. Гражданин, конечно, вправе самостоятельно изучить закон, под-готовить и направить в арбитражный суд необходимые документы для воз-буждения дела о банкротстве. При этом нужно учитывать, что будет анализи-роваться вся финансовая жизнь граж-данина за последние три года. Финан-совый управляющий может выявить прошлые сделки, совершенные граж-данином, которые могут быть оспоре-ны конкурсными кредиторами и самим управляющим. Учитывая, что в своем большинстве конкурсные кредиторы – это кредитные организации, в шта-те которых работают опытные и про-фессиональные юристы, и финансовый управляющий также является профес-сиональным юристом, то гражданин в целях обеспечения представления сво-их интересов в арбитражном суде на должном уровне, на мой взгляд, обязан проявить достаточную степень забот-ливости и вести дело о личном банкрот-стве через представителя, адвоката или юриста. При этом гражданин должен ре-ально осознавать, что это платная рабо-та и расходы на представителя должны учитываться при принятии решения о возбуждении данной процедуры. Рынок юридических услуг в России достаточно широкий и профессиональный. 
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Адрес кооператива:
г.Нижневартовск, 
ул. Нефтяников, д. 15, офис № 82, 
телефон 8 (3466) 410-747

БУДЬТЕ В КУРСЕ

Сдайте оружие – 
получите деньги

Отдел по вопросам общественной безопасности 
администрации г. НижневартовскаГ раждане, добровольно сдавшие в территориальный орган УМВД незаконно хранящиеся у них предметы вооружения, освобождаются от ответственности, а также имеют право на по-лучение денежного вознаграждения. Выплату осуществляет Де-партамент внутренней политики ХМАО – Югры. Средства пере-числяются на лицевой счет кредитной организации, указанной гражданином в заявлении. Процедура проходит на основании по-становления окружного правительства № 491-п от 23.12.2011 года.

Вниманию 
жителей города!

Пресс-служба администрации города НижневартовскаВ связи с переездом управления по опеке и попечительству администрации города в новое здание, расположенное по адресу: улица Омская, дом 17,  27 и 30 ноября 2015 года объявлены неприемными днями. В прежнем режиме управление будет работать с 1 декабря.До конца 2015 года номера телефонов специалистов управле-ния по опеке и попечительству администрации города останут-ся прежними. О новых номерах телефонов будет сообщено допол-нительно.

Приглашают на прием
Пресс-служба администрации 
города НижневартовскаВ администрации г. Нижневартовска по адресу: улица Таежная, 24 3 декабря пройдет личный прием граждан. Его проведут заместители главы, управляющий делами и на-чальник юридического управления админи-страции города:

- Левкин Сергей Анатольевич, первый заме-ститель главы администрации города, кабинет 
№ 416;

- Афанасьев Сергей Александрович, заме-ститель главы администрации города, директор департамента жилищно-коммунального хозяй-ства, кабинет № 205;
- Парфенова Марианна Викторовна, заме-ститель главы администрации города по со-циальной и молодежной политике, кабинет 

№ 401;
- Пшенцов Николай Анатольевич, замести-тель главы администрации города по строи-тельству, кабинет № 206;
- Рябых Елена Владимировна, заместитель главы администрации города по экономике, ка-

бинет № 415;
- Сазонова Ольга Викторовна, заместитель главы администрации города, директор депар-тамента финансов, кабинет №312;
- Воронова Татьяна Васильевна, управляю-щий делами администрации города, кабинет 

№ 425;
- Крутовцов Александр Алексеевич, началь-ник юридического управления администрации города, кабинет № 316.

Прием будет проходить с 14 до 19 часов. При себе необходимо иметь документ, удостоверяю-щий личность.Отметим, что это не единственный способ по-лучить ответы на вопросы. Также можно обра-титься посредством «Интернет-приемной» на сайте органов местного самоуправления города Нижневартовска, «прямого телефонного прово-да», направить письменное обращение или лич-но обратиться к руководителям администрации Нижневартовска и структурных подразделений администрации города (справочную информа-цию можно уточнить по телефону 24-24-34).



26 ноября – 3 декабря 2015 г. № 358 ñòð.

СВЕТОДИОДНЫЕ БЕГУЩИЕ СТРОКИ. 
Изготовление, продажа. Гарантия 3 года. 

8 (3466) 408-202, zakaznv.ru

реклама, информация

zakaznv.ru

товары 
по телерекламе
8 (3466) 408-202

доставка 
по Нижневартовску

ZAKAZNV.RU 

Светодиодное освещение: 
светильники, лампы, комплектующие

8 (9048) 70-71-02

Еженедельник распространяется на территории 
Ханты-Мансийского автономного округа-Югры по 
подписке и в розницу. Цена свободная. Для жителей 

г. Нижневартовска, пгт. Излучинска, 
г. Мегиона – бесплатно по почтовым ящикам. 

Электронная версия на сайте www.samotlorexpress.ru

Реклама и объявления принимаются 
в редакции еженедельника с 9.00 до 18.00 

и по тел. 8 (3466) 49-13-17

ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС 29379
*

Мнение авторов публикаций не 
всегда совпадает с точкой зрения 

редакции.

Ответственность за 
достоверность рекламных 

материалов и объявлений несут 
рекламодатели.

Все рекламируемые товары 
и услуги имеют сертификат 

качества и лицензию.

РЕДАКЦИЯ ЕЖЕНЕДЕЛЬНИКА
 «САМОТЛОР-ЭКСПРЕСС» ©

Главный редактор 
Андреева Анна Евгеньевна

*
Приемная – 8 (3466) 49-13-17
Рекламный отдел – 8 (3466) 57-07-39
Информационный отдел – 8 (982) 564-08-90

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ:
ЗАО «МЕДИА-ЭКСПРЕСС»

Адрес: 628615, г. Нижневартовск, 
ул. Северная, 54А, строение 1, оф. 260

E-mail: samotlor2@gesnv.ru, 
gazeta.samotlor-express@yandex.ru

Перепечатка и использование 
материалов в любой форме (в т.ч. 

в электронных СМИ) без письменного 
разрешения редакции не допускается.

*
Подписано в печать 26 ноября 2015 г.
Время подписания номера в печать:
по графику – 14.00, 
фактически – 11.00
Заказ №

*
Номер набран и сверстан 

в издательском центре редакции. 
Отпечатано в ООО Новости Югры – 
Производство, 628400, ХМАО-Югра, 

г. Сургут, ул. Маяковского, 14, 
тел.: 8 (3462) 22-04-42

Объем – 2 печатных листа
Тираж 25 000 экз.

Газета зарегистрирована 
Уральским региональным 
управлением регистрации 

и контроля за соблюдением 
законодательства РФ о средствах 
массовой информации и печати 

от 10 февраля 1999 г.
Регистрационный номер Е-2897

Свидетельство о перерегистрации 
ПИ № ФС17-0107

от 28 февраля 2005 г.

Уникальный авторский контент: рядом с вашей рекламой – профессиональные журна-
листские тексты на самые актуальные темы.

Стабильность контакта с читателем: прочитав новости в интернете, люди ищут нашу 
газету, чтобы узнать в подробностях, как все было на самом деле.

Постоянно меняющаяся аудитория: в отличие от подписных изданий, аудитория каждо-
го номера не повторяется. Суммарный охват – до 100 000 человек в месяц.

Еженедельное распространение: 70 фирменных стоек в Нижневартовске и Мегионе.
Читатель сам берет газету, что обеспечивает лояльность и активный интерес аудитории к 
рекламным материалам.

Хронология всех выпусков газеты в сети интернет: каждый номер публикуется на 
сайте samotlorexpress.ru и в социальных сетях. Это увеличивает посещаемость ваших 
интернет-ресурсов.

С еженедельником «Самотлор-Экспресс»
Ваш бизнес ждет неминуемый УСПЕХ!

ПЯТЬ ПРИЧИН 
разместить рекламу в газете «Самотлор-Экспресс»:

Тел. 8 (4366) 49-17-13


